

## ACTIVITÉ INDIVIDUELLE – QUIZ SUR LA PROSTITUTION / RÉPONSES POUR L'ANIMATEUR

### Question 1

**Un jeune qui a des activités de prostitution est une personne qui ne mérite aucun respect.**

Faux

Pour la question 1, compléter avec les messages clés suivants :

### MESSAGES CLÉS 1

#### Les valeurs à transmettre à l'égard de la prostitution

- Il est important de ne jamais condamner les personnes qui se prostituent, mais plutôt d'essayer de mieux comprendre leur réalité, notamment les besoins auxquels elles tentent de répondre.
- Il est important de distinguer la personne de son comportement.
- Peu importe ce qu'une personne a vécu ou ce qu'elle vit, chaque personne a de la valeur et mérite un mieux-être.

### Question 2

**Il s'agit de prostitution seulement lorsqu'il y a une activité sexuelle en échange d'argent.**

Faux

### Question 3

**Un contact physique avec le client est nécessaire pour parler de prostitution.**

Faux

### Question 4

#### Les garçons peuvent s'adonner à la prostitution.

Vrai

Pour les questions 2, 3 et 4, compléter avec les messages clés suivants :

### MESSAGES CLÉS 2

#### La prostitution chez les jeunes et ses différentes formes

- La prostitution implique des activités sexuelles en échange de biens ou de services pour des motifs autres que ses propres besoins sexuels et affectifs.
- Plusieurs jeunes filles sont confrontées au phénomène de la prostitution.
- Les activités de prostitution sont aussi pratiquées par les garçons.
- La prostitution ne se passe pas que dans la rue, mais prend différentes formes : cybersexe, massage érotique, escortes, danse nue, photographie pornographique, services sexuels, lignes et clavardages érotiques.
- Le contact physique direct avec un client n'est donc pas nécessaire pour parler de prostitution. Il peut s'agir de cyberprostitution ou de prostitution virtuelle (clavardages érotiques et webcams).
- Même si la plupart des garçons ont des rapports homosexuels au cours de leurs activités de prostitution, plusieurs d'entre eux sont d'orientation hétérosexuelle ou bisexuelle.
- Les garçons ont souvent beaucoup de difficulté à demander de l'aide, car ils craignent d'être jugés sur leur virilité et leur orientation sexuelle.

## Question 5

**Tout comme chez les adultes, la prostitution chez les mineurs est légale.**

Faux

Pour la question 5, compléter avec les messages clés suivants :

### MESSAGES CLÉS 3

#### La prostitution et la loi

- Le *Code criminel* interdit la prostitution des personnes de moins de 18 ans.
- Au Québec, comme partout au Canada, la prostitution juvénile est illégale et est considérée comme de l'exploitation sexuelle.
- Pour les adultes, le fait de s'adonner à la prostitution et d'en faire un métier n'est pas une infraction criminelle, mais, selon le Code criminel, certaines activités qui y sont liées le sont, par exemple :
  - le fait de tenir une maison de débauche ou de s'y trouver;
  - le fait de mener ou de transporter quelqu'un vers une maison de débauche;
  - le fait d'induire une personne à se livrer à la prostitution ou de vivre des fruits de la prostitution;
  - le fait de communiquer avec une autre personne, dans un endroit public, dans le but de se livrer à la prostitution.

## Question 6

**Les jeunes font de la prostitution uniquement pour obtenir de l'argent.**

Faux

## Question 7

**Il y a beaucoup plus de gains liés aux activités de prostitution que de conséquences négatives.**

Faux

Pour les questions 6 et 7, compléter avec les messages clés suivants :

### MESSAGES CLÉS 4

#### Les motifs qui poussent certains jeunes à se prostituer

- Les raisons qui amènent les jeunes à avoir des activités de prostitution sont multiples. Elles peuvent différer d'un individu à l'autre et varier dans le temps.
- La prostitution peut être pratiquée :
  - pour combler certains besoins affectifs tels que des besoins de tendresse, d'attention et de valorisation;
  - en tant que moyen de survie;
  - pour obtenir plus d'argent ou de pouvoir;
  - pour répondre à un besoin d'aventure, de liberté ou d'autonomie;
  - pour se marginaliser;
  - etc.
- Bien qu'il soit possible de percevoir certains gains et bienfaits liés aux activités de prostitution, il faut savoir qu'à plus long terme, les conséquences négatives se font souvent plus nombreuses.
- Il faut donc connaître ses besoins et chercher à les combler par d'autres moyens, et ce, sans subir les risques et conséquences liés aux activités de prostitution.

# ACTIVITÉ INDIVIDUELLE

## Question 8

**Les activités de prostitution rendent les jeunes plus à risque de contracter une ITS ou le VIH.**

Vrai

## Question 9

**Les clients qui utilisent les services sexuels d'un jeune sont des exploiteurs sexuels.**

Vrai

## Question 10

**Les activités de prostitution parviennent à combler les besoins des jeunes.**

Faux

## Question 11

**Le risque de subir de la violence de la part des clients ou des souteneurs est très élevé pour les jeunes qui ont des activités de prostitution.**

Vrai

Pour les questions 8, 9, 10 et 11, compléter avec les messages clés suivants :

### MESSAGES CLÉS 5

#### **Les conséquences possibles de la prostitution et les avantages perçus**

- La prostitution peut parfois créer une illusion d'autonomie et de liberté.
- À court terme, il existe des avantages, mais, à long terme, ceux-ci se transforment souvent en conséquences négatives:
  - une autonomie qui peut rapidement devenir une situation d'esclavage vis-à-vis d'un souteneur;

- une liberté qui se transforme souvent en une dépendance à la drogue;
- une situation économique pouvant devenir très difficile lorsque l'argent est utilisé pour se procurer de la drogue.
- Les jeunes touchés par cette problématique peuvent vivre une perte d'estime de soi importante, liée, entre autres, aux jugements sociaux.
- La consommation de drogue, la dépendance économique à l'égard de la prostitution, le pouvoir de domination du client et le goût du risque limitent l'adoption de comportements sécuritaires à l'égard des ITS et du VIH.
- La prostitution est un milieu où l'on peut être exploité et agressé par les clients, mais aussi par les souteneurs.

## Question 12

**L'utilisation d'Internet rend les jeunes plus à risque d'exploitation sexuelle.**

Vrai

## Question 13

**Il n'y a aucun danger à envoyer par cellulaire une photo de soi nu à d'autres personnes.**

Faux

Pour les questions 12 et 13, compléter avec les messages clés suivants :

### MESSAGES CLÉS 6

#### **La prostitution juvénile à l'heure d'Internet**

- L'omniprésence de la sexualité sur Internet et l'utilisation parfois risquée de celui-ci donnent accès à de nombreuses informations personnelles, entre autres des photos rendant les

- jeunes plus vulnérables à l'exploitation sexuelle .
- Internet facilite la tâche aux recruteurs ; ceux-ci se servent de ces informations pour tenter de séduire les jeunes filles et les recruter aux fins de prostitution .
  - Quotidiennement, les gangs utilisent les sites existants pour faire du recrutement.
  - L'utilisation d'Internet a permis d'élargir le groupe de jeunes qui ont des activités de prostitution, puis de multiplier les activités et les services offerts.
  - Les activités de cyberprostitution comportent des risques, même s'il n'y a aucun contact physique avec le client.
  - Il n'y a aucun moyen de détruire les informations ou les photos qui se trouvent dans le cyberespace. Les vidéos et les images peuvent y rester et suivre les personnes durant toute leur vie.
  - Il est interdit de détenir et de distribuer du matériel pornographique, même si ce matériel concerne une petite amie ou un chum. Par exemple, envoyer des « sextos » (envoyer des photos de soi à caractère sexuel par cellulaire ou d'autres personnes) est illégal et les personnes responsables peuvent être poursuivies, notamment pour possession de pornographie juvénile.

#### Question 14

**Les gangs réussissent à recruter des jeunes filles à des fins de prostitution par l'intimidation et la violence.**

Faux

Pour la question 14, compléter avec les messages clés suivants :

## MESSAGES CLÉS 7



### La prostitution liée aux gangs

- Pour prévenir le recrutement par les gangs à des fins de prostitution, il importe de connaître leur façon de procéder :
  - le recrutement des jeunes filles par les gangs se fait principalement par la séduction et l'affection ;
  - les premiers contacts peuvent se faire tant en personne que dans les réseaux sociaux ;
  - au départ, la jeune fille est comblée par toutes sortes de gratifications, tant sur le plan personnel (affection, attention, compliments, valorisation, etc.) que matériel (vêtements, bijoux, sorties, alcool et drogue, hébergement, etc.) ;
  - une fois qu'elle est amoureuse, les activités de prostitution lui sont proposées pour « dépanner » ou contribuer à assumer certains frais ;
  - si la jeune fille s'oppose, il peut y avoir de la violence sexuelle, psychologique ou physique.
- Pour la personne touchée par cette problématique, il est important de bien mesurer les gains et les pertes possibles, puis de trouver d'autres moyens de satisfaire les besoins jusque-là comblés par l'amoureux « souteneur » ou par le gang.

#### Question 15

**Il est possible de se sortir du milieu de la prostitution.**

Vrai

# ACTIVITÉ INDIVIDUELLE

Pour la question 15, compléter avec les messages clés suivants :

## MESSAGES CLÉS 8



### Des moyens de s'en sortir

- La première chose à faire est d'en parler.
- Il est important de persévérer jusqu'à ce qu'on trouve une personne prête à vous aider.
- Il est essentiel d'avoir des projets de vie. C'est à partir de ces projets qu'on trouve la motivation et la force nécessaire pour s'en sortir.
- Pour réaliser un projet, il est important de croire en son potentiel et de faire confiance aux gens qui sont prêts à nous accompagner dans ce cheminement.
- Peu importe ce qu'on a vécu ou ce qu'on vit, on a de la valeur et on mérite quelque chose de mieux.